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É central que os estudantes que ingressam na universidade em uma vaga

pública concluam a sua formação para que os investimentos relacionados a cursar

uma graduação possam ser transformadores na sociedade e na vida das pessoas

que têm tal oportunidade. A evasão, portanto, se torna um importante problema

(Klitzke, 2022;   Schwartzman, Silva Filho, Coelho, 2021). Evitar o aumento da evasão

é o que justificaria, pelas instituições, o investimento de milhões de reais em

permanência estudantil. Na USP, foi criado o maior programa do tipo do Brasil em

termos orçamentários, segundo a própria universidade (Yamamoto, 2023).

A USP conta com ações afirmativas tanto para ingresso na graduação,

pós-graduação, e também para os servidores técnico-administrativos e docentes. A

USP possui cerca de 60.000 alunos de graduação. Em 2021, 51,7% dos

ingressantes vieram de Escolas Públicas, muitos dos quais demandando políticas de

permanência para concluir a graduação. No orçamento da USP para 2022 eram

previstos R$ 119 milhões para a PAPFE, “Política de Apoio à Permanência e

Formação Estudantil”. Um programa como esse é extremamente importante para

evitar o crescimento da desistência por insuficiência de recursos econômicos e

deverá ser constantemente avaliado e aprimorado para que possa atingir seus

objetivos. Gostaríamos de contribuir com esse processo.

Na atuação no Conselho de Inclusão e Pertencimento na USP, pretendo

contribuir com propostas e reflexões sobre quais indicadores podemos considerar

para melhor compreender fenômenos como a evasão em uma universidade como a

USP (Castro, 2023), e como aprimorá-las com o acompanhamento de estudantes a

partir dos importantes dados que a instituição coleta. Assim, participar dos debates e

decisões sobre políticas de permanência estudantil e de redução de desigualdade

no ingresso e na conclusão dos cursos de graduação nesta universidade tem peso

central no meu interesse por participar deste Conselho. Existem, certamente, muitas

outras dimensões das discussões no conselho que terei a oportunidade de conhecer

melhor e, espero, também poder contribuir.


